

Reconstrucción de papel y sin ministro: Carlos Montes no asistirá a comisión investigadora argumentando "motivos de salud"



El 2 y 3 de febrero de 2024 es una fecha que los vecinos de **Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana** no van a olvidar, ya que fue justamente durante ese fin de semana de verano cuando se produjo una catástrofe que les cambió sus vidas: el megaincendio. Fueron 138 personas las que perdieron la vida, más de 5 mil viviendas con daños mayores en las tres comunas, cerca de 20 mil personas damnificadas. Esto grafica un poco la gravedad de lo vivido aquellas fatídicas jornadas en la Región de Valparaíso. Pero como si el dolor por las pérdidas no fuera suficiente, el proceso de reconstrucción de casas y barrios ha sido extremadamente lento, situación reconocida incluso por las propias autoridades gubernamentales que lideran el plan.

Ausencia del secretario de Estado fue confirmada al Congreso Nacional, por lo que la instancia legislativa tendrá que buscar a nuevos invitados para la sesión de este jueves.

En resumidas cuentas, es bajo este contexto que se constituyó la **Comisión Especial Investigadora (CEI) de la reconstrucción tras el megaincendio**, instancia donde diversas autoridades han expuesto sus acciones y planes en la Cámara de Diputados. Por ejemplo, la alcaldesa de Quilpué, María Carolina Corti, dio a conocer la **bajísima ejecución del Fondo de Emergencia Transitorio (FET)**, que durante este 2025 sólo ha sido ejecutado en un 3%, dando una nueva muestra de la lentitud del proceso. En tanto, la alcaldesa de Viña del

Mar, Macarena Ripamonti, alertó ante la comisión investigadora que las **normas desactualizadas del Ministerio de Vivienda y Urbanismo han frenado la reconstrucción** en los barrios siniestrados de la comuna. Así se ha gestado toda una expectativa ante lo que pasaría este jueves 24 de julio en la CEI de la reconstrucción tras el megaincendio, instancia legislativa a la que asistiría justamente el **ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes**. Sin embargo, todo ese sentimiento tendrá que ser postergado porque la autoridad no asistirá.

Fuentes de **Puranoticia.cl** en el Congreso Nacional en Valparaíso confirmaron que el **titular del Minvu no se presentará ante la comisión "por motivos de salud"**, motivo por el cual tendrán que ser reemplazados los invitados a la sesión del jueves. **La ausencia del ministro Carlos Montes no hace más que profundizar la sensación de abandono que aún persiste entre los damnificados.** A casi un año y medio del megaincendio, y con una reconstrucción que avanza a paso de tortuga, la postergación de respuestas concretas desde el nivel central parece confirmar lo que muchos vecinos ya temen: que lisa y llanamente el Gobierno los olvidó, cuestión total y absolutamente contraria a la expresada por el Presidente Boric a horas de controlada la emergencia.